



Bulletin

Die Beschlüsse des Zürcher Kantonsrates vom 8. Dezember 2025 (Vormittag)

Advije Delihasani (SP, Wetzikon) hat das Amtsgelübde als Kantonsrätin abgelegt und ist damit als neues Ratsmitglied in den Kantonsrat eingetreten (KR-Nr. 370/2025). Die 44-jährige Projektmanagerin und IT-Beraterin ersetzt Harry Brandenberger.

Der Kantonsrat hat Advije Delihasani (SP, Wetzikon) als Mitglied der WAK gewählt ([KR-Nr. 356/2025](#)). Sie ersetzt Harry Brandenberger.

Der Kantonsrat hat Mario Senn (FDP, Adliswil) als Mitglied der WAK gewählt ([KR-Nr. 371/2025](#)). Er ersetzt Christian Müller.

Der Kantonsrat hat die Motion betreffend «Zeitgemässe Wassersportnutzung auf dem Greifensee ermöglichen» der FDP diskussionslos überwiesen ([KR-Nr. 220/2024](#)). Das Geschäft geht an den Regierungsrat zur Ausarbeitung einer Vorlage mit Bericht und Antrag innert zweier Jahre.

Der Kantonsrat hat den Rahmenkredit für Solidaritätsbeiträge des Kantons Zürich an Opfer von fürsorgerischen Zwangsmassnahmen und Fremdplatzierungen vor 1981 ohne Gegenantrag genehmigt ([6019](#)). Das für die Lösung der Ausgabenbremse nötige Quorum von 91 Stimmen wurde mit 175 Stimmen erreicht.

Der Kantonsrat hat das dringliche Postulat betreffend «Kantonaler Solidaritätsbeitrag für Opfer fürsorgerischer Zwangsmassnahmen und Fremdplatzierungen vor 1981» von AL, SP, GLP, Grünen und EVP ohne Gegenantrag als erledigt abgeschrieben ([KR-Nr. 19/2025](#)). Mit dem Postulat wurde der Regierungsrat aufgefordert zu prüfen, mit welchen Massnahmen den Opfern fürsorgerischer Zwangsmassnahmen und Fremdplatzierungen vor 1981 möglichst rasch und unkompliziert ein kantonaler Solidaritätsbeitrag ausgezahlt werden kann.

Der Kantonsrat hat die Volksinitiative «Stopp Prämien-Schock: Für eine automatische Entlastung bei den Krankenkassenprämien» mit 97 zu 76 Stimmen abgelehnt ([5992](#)). Ebenfalls – mit 77 zu 96 Stimmen – hat der Rat den Gegenvorschlag der vorberatenden Kommission abgelehnt. Abschliessend über die Volksinitiative entscheiden wird das Stimmvolk. Mit der Volksinitiative wird eine Anpassung des Steuerabzugs für Versicherungsprämien und Zinsen aus Sparkapitalien gefordert.

Der Kantonsrat hat die Langfristige, strategische Immobilienplanung LSI 2025 ohne Gegenantrag genehmigt ([6041](#)).

Die Beschlüsse des Zürcher Kantonsrates vom 8. Dezember 2025 (Nachmittag)

Der Kantonsrat hat mit der Beratung des Budgets 2026 begonnen ([6043](#)). Nach einer Grundsatzdebatte hat der Rat die Detailberatung mit der Debatte über die Leistungsgruppe (LG) 3000 (Sicherheitsdirektion) aufgenommen. Anschliessend behandelte der Rat die LG des Regierungsrates und der Staatskanzlei (LG 1000) sowie mehrere LG der Direktion der Justiz und des Innern (2201 – 2233). Die Debatte wird am Dienstagnachmittag, um 14.30

Uhr mit den LG der Gerichte (ab LG 9030) fortgesetzt. Anschliessend wird der Rat die Beratung dort fortsetzen, wo er sie am Montagabend unterbrochen hat: mit der LG 2234.

(nic.)